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ОЛИМПИАДА ХУДОЖЕСТВЕННОЙ САМОДЕЯТЕЛЬНОСТИ — В ПОЛНОМ РАЗГАРЕ
Начать планомерную работу по

художественному воспитанию студенчества
сумели заинтересовать своей
работой студенчество. Смеш-
но сказать,   но хоровой  кру-

Олимпиада художественной
самодеятельности универси-

тетского студенчества, посвя-

щенная X С'езду ВЛКСМ,— в

полном разгаре.

Прошли факультетские
олимпиады истфака, биофака,
матмеха; на очереди все ос-

тальные факультеты.
Уже сейчас, на опыте фа-

культетских олимпиад, можно

сделать вывод о большой тя-

ге наших студентов к само-

деятельному искусству, к под-

линному художественному

творчеству. Об этом свиде-

тельствует большое количе-

ство желающих показать свои

дарования в области музыки,

литературы, художественного

чтения, хореографического
искусства и т. п. и т. д. Вы-
явлено немало товарищей с

большими творческими даро-

ваниями.

Но все же мы не сумели

организовать   олимпиаду   ху-

жок университета, насчиты-

вающего несколько тысяч сту-

дентов, состоит всего из 15
человек... Хотя каждому ясно,

насколько массовой и нужной
нам формой самодеятельного

искусства является именно

хор.

И в организации самих фа-
культетских олимпиад само-

тек и безответственность так-

же имеют место. Достаточно
указать, что ГПГ факультет,
зарекомендовавший себя в

прошлые годы неплохой ор-

ганизацией художественной
самодеятельности, в этом го-

ду из-за явно слабой работы
и безответственного отноше-

ния к порученному делу со

стороны факультетского
культработника т. Наждан, яв-

ляется самым отсталым в ор-

ганизации      художественной

Вечер смотра художественной самодеятельности на биофаке
Почти все пианисты, высту-| сочный густой тон и хороший

павшие   на  олимпиаде   худо- (звук. Несмотря на некоторые

дожественнои самодеятельно-! самодеятельности   факульте-
сти так, чтооы вовлечь наи

большое количество у частни-

ков,, чтобы поднять интерес

к самодеятельному искусству

у всего студенчества универ-

ситета. И это объясняется
недостаточной культурно-мас-
совой работой.

Обильно организованные в

начале этого года кружки са-

модеятельного искусства (дра-
матический, сольного пения,

струнный, изобразительного
искусства, хоровой и др.) не

том, что особенно чувствова-

лось в подготовке факуль-
тетской олимпиады.

Проведение олимпиады ху-

дожественной самодеятельно-

сти должно явиться началом

планомерной работы по органи-

зации художественного воспи-

тания нашего студенчества.

Выявленный на олимпиаде

актив нужно использовать в

качестве организаторов под-

линно-массовой художествен-

ной работы.  '

жественнои самодеятельности

биофака, получили высокую

оценку жюри. Прекрасное
впечатление произвело высту-

пление А. Мальчевского, испол-

нившего „Полонез" и „Вальс
№ И" Шопена. Вполне заслу-

женный успех имели студент-

ки Кудрина и Меркулова, ис-

полнившие — „1-ую часть 5-й
симфонии Бетховена".

Вокальные выступления бы-
ли несколько слабее. Товари-
щи Краснобородкин, Жуков
и Мильнер обладают голо-

сами мягкого и приятного

тембра. Однако, осмысленная

передача исполняемых вещей
удается лишь тов. Краснобо-
родкину. Колоритно звучат

русские песни Гурилева в

исполнении студентки Бон-
дарь. Сильным голосом боль-
шого диапазона обладает
Соня Лаврук. Тепло была
встречена зрителями Ира Кно-
ринг; романс Даргомыжского
—.16 лет"    ей   очень удался.

Большой успех   имел   вио-

недочеты в отделке, „Сере-
нада" Дриго и „Песня" Поп-
пера — звучали весьма при-

лично.

Среди многочисленных

выступлений чтецов выде-

ляется выступление студент-

ки Крыловой. Она не плохо

передала образ Липочки из

комедии А. М. Островского —

„Свои люди сочтемся". Не-
принужденно и живо прочи-

танный монолог вызвал друж-

ные апплодисменты. Уровень
остальных выступлений не-

высок.

Наконец, необходимо отме-

тить хорошие хореографиче-
ские выступления. Вырази-
тельно, легко и характерно

подана студенткой Фирсовой
мужская партия в венгерском

танце. Неплох венгерский та-

нец в исполнении Беляцкой
(мужская партия) и Фридман
(женская партия). Мужская
партия и в этой паре была
нсгплчемч значительно лѵч-

ше, чем женская.   Грациозны

В результате просмотра

выступлений на олимпиаде

биофака, жюри выделило на

университетскую олимпиаду

студентов: Суркова (рояль),
Мальчевского А. (рояль), се-

стер Соковых (танец), Бара-
нову (рояль), Кудрину и Мер-
кулову (рояль), Казакова (вио-
лончель), Фирсову (танцы),
Кноринг (пение), Красноборд-
кина (пение), Крылову (худо-
жественное чтение) и Токма-
кова (художественное чтение).

Лук.

лончелист  тов. Козаков.    Ин- 1 и    оригинальны   по компози-

струмент   в  его   руках   дает|циц танцы сестер Соковых.

Фото В. КУВАЛДИНА

-Репетици,;   «раин^ул^а.
На снимке: руководитель круж-

ка т. Копелян и студенты Сте-
панова и Бергауз

Трудности драмкружка

Драмкружок при ЛГУ су-

ществует всего около пол-

года.   Поэтому   чрезвычайно

Фото В. КУВАЛДИНА

Хроника культурно-массовой работы
О С начала декабря 1935 г. I ты на 21 концерт и 425— 5-ти-

профкомом ЛГУ был органи- концертные абонементы,
зован   при Госконсерватории!    О С ноября 1935 г. в акто-

Музыкальный университет   на]вом   зале ЛГУ   организованы

400 человек. Из них 365 —сту-, два цикла   лекций:   историче-
денты

О 516 студентов ЛГУ посе^

щают концерты исторического

скии    и   литературні-художе-

ственный. До 20 марта прове-

дено 13 лекций   по историче

цикла Госакфилармонии. Из «кому циклу и 20 лекций по

них 160 чел. имеют абонемен- литературно - художественно-

му. Средняя посещаемость

каждой лекции первого цикла

примерно 80 чел., второго

цикла — примерно 600 чед.

Опыт показал, что посе-

щаемость определяется не

только именем лектора, но и

популярностью темы. Так, на-

пример, на лекции об Успен-
ском было только 50 человек,

в то время, как на лекциях

о Толстом и Пушкине — более
тысячи человек.

О На факультетах и в груп-

пах организованы кружки по

истории    искусства.    Занятия

Занятие изо-кружка под руко-

водство художника Янова

трудно говорить о нем, как

о сформировавшейся самодея-

тельной художественной еди-

нице.     ,

В этой заметке я упомяну

лишь о трудностях, которые

мы переживали и переживаем

еще и сейчас.
Первая и главная из них —

отсутствие постоянного поме-

щения.

Зачастую приходилось ждать

по целому часу, пока старо-

ста находил  крошечную    ay- і

диторию, всю уставленную

партами. Время уходило на

перетаскивание парт и ме-

шающей мебели. . Конечно,
пвсле этого работа не могла

быть продуктивной.
Вторая трудность — слабая

дисциплина самих кружков-

цев и постоянная текучесть.

Опоздания и прогулы —неред-

кое явление, дисциплина на

занятиях оставляет желать

много лучшего.

Третья трудность — .чисто

техническая, а именно, отсут-

ствие пианиста, балетмейсте-
ра, денег для оформления и

костюмов. Вопрос о деньгах —

сейчас самый острый, и его

необходимо разрешить в бли-
жайшее же время. Иначе по-

казу спектакля „Брак по не-

воле"— Мольера грозит срыв.

Профкому необходимо при-

ложить все усилия для того,

чтобы работа кружка не про-

пала даром. Мы, со своей

стороны,   постараемся    пока-

В кружке
изобразительного

искусства

В ЛГУ, наряду с другими

к р у жкам и самодеятельного

искусства, существует кру-

жок ИЗО. Кружок ставит

своей задачей дать общее
художественное развитие на

материале классического на-

следия прошлого и лучших

образцов новейшего, социа-

листического искусства. С
этой целью проводятся груп-

повые посещения библиотеки
Академии художеств, музеев

и выставок.

В ЛГУ участники кружка

работают над изучением прак-

тических основ изоискусства

в рамках и возможностях ху-

дожественной самодеятельно-

сти (рисунок, изучение цвета,

композиция).

В прошлом гочду, весной,

кружок отчитывался выстав-

кой работ, в которых на-лицо

были все данные жизненности

. кружка в оѵдѵщем.
зать университету   хороший, |    т .              у   ■

бодрый спектакль.                        Кружок выполнил   по этим
эскизам часть первомайского

Руковод. драмкружка! декоративного     оформления.

Л Копелян.

Студент Макеев занимается

в изокружке

приводятся силами наших сту

дентов,    так как средств для факультета,    выделенные    на

оплаты   руководов    не отпу- университетскую олимпиаду:

скается.    В следующем учеб-      Р.   Мойжес (художественное

ном году   этот расход   необ- чтение),    Н.   Чеботарева    (пе-

ходимо включить в смету.      |ние),   Ухина   О.    и    Исаев   Г.

Выделены на олимпиаду ЛГУ

Студенты     исторического (русские танцы), Новожилов Т.

(рояль),' Газарян (танцы),

Дорфман (саксофон), Абрамов

(художественное чтение) и мо-

лодые поэты — Волков В. и Вол-
ков Н.

В этом году также будет

организована первомайская
выставка. Кроме того, круж-

ком оформлена пьеса Молье-
ра — „Брак поневоле" (поста-
новка драмкружка ЛГУ).

Кружком руководит худож-

ник А. А. Янов. Организацион-
ную работу ведут т.т. Печат-
ников Е. М. и Фукс Е.

Янов.



Связь между научно-исследовательскими институтами должна быть тесной
указанная „возможность" на Можно было бы вспомнить

самом деле используется чрез- также проблемы строения зем-

вычайно редко и неполно, то ной коры, общие геологам   и

Одним из огромных пре-

имуществ любого из научно-
исследовательских институ-

тов университета, по сравне-

нию с самостоятельными ин-

ститутами (т. е. не входящи-

ми в некоторую единую уни-

верситетскую организацию),
состоит в том, что он —через

университет— связан с целым

рядом других научно-исследо-

вательских институтов, более
или менее ему родственных.

Так, например, НИФИ нахо-

дится в ЛГУ в окружении

весьма родственных ему ин-

ститутов — математического,

химического, земной коры—

и менее, но все же родствен-

ных ему институтов различ-

ных биологических наук.

Несомненно, что успеш-

ность разработки целого ряда

проблем, самых разнообраз-
ных по типу и содержанию,

в значительной степени мо-

жет быть обеспечена тесной
связью между различными
институтами. Консультация и

практическая помощь в рабо-
те математика —физику, рав-

но как и физика—математику,

физика — биологу, химика —

астроному, почвоведа —физи-
ку и т. д. и т. д. в самых раз-
нообразных комбинациях мо-

жет быть обеспечена с легко-

стью и без принуждения. Если

это указывает только на не-
которые ненормальности в

жизни университета, которые

могут и должны быть изжиты.

Но кроме взаимной помо-
щи, естественной в стенах

ЛГУ, связь между различны-

ми институтами ЛГУ имеет

еще и другое, чрезвычайно
важное, значение. Можно ука-

зать ряд проблем, значение

которых для Союза огромно

и которые могут и должны
разрешаться объединенными
усилиями специалистов и ла-
бораторий, принадлежащих к

разным институтам. Доста-
точно указать на агрономию

и физику, геологию и физику,
математику и физику, биоло-
гию и физику и т. д.

Биологическая физика, агро-

физика и т. д. существуют

уже давно, но тем не менее

внедрение одной науки в дру-

гую все время отстает от

развития каждой из них в

отдельности. Можно приве-

сти тому немало примеров.

По части агрофизики такие

примеры были указаны на

мартовской сессии Академии
наук; по биологии можно бы-
ло бы указать на вопросы

строения жидкостей в тканях.

Срочно восстаноеить кабинет дарвинизма

геофизикам, например, про

блему строения земной коры

на глубину 10—20 клм. от зем-

ной поверхности на протяже-

нии значительной части по-

верхности Союза.
В последние два —три года

различные отдельные струк-

турные единицы ЛГУ значи-

тельно сблизились между со-

бой. Всеже это сближение со-

вершенно недостаточное.

Пользуясь случаем, что ре-

дакция „Ленинградского уни-

верситета" просила меня вы-

сказаться по поводу связи

между отдельными институ-

тами ЛГУ, я хотел бы выра-

зить пожелание, чтобы наряду

с химией, математикой и ана-

логичными, представляющи-

ми одну какую нибудь науку,

областями у нас были бы соз-

даны возможности для объ-
единений физико-биологиче-
ского, физико-химического,
физико-математического и

т. п. характера. Перед этими

объединениями могли бы быть
поставлены очень высокие,

весьма заманчивые совмест-

ные проблемы, разрешение

которых было бы делом уни-

верситета, его славой.
Проф. В. К. Фредерике

С большим удовлетворе-

нием прочел в № 11 „ЛУ" о том,

что поставлен вопрос о восста-

новлении кабинета и музея

дарвинизма. Со своей стороны

считаю совершенно необхо-
димым существование и того

и другого в нашем универси-

тете. Очень интересно заду-

манный, любовно и тщательно

устроенный проф. И. И. Пре-
зентом с помощью добро-
вольного труда ассистентов,

аспирантов и студентов, этот

музей был чрезвычайно по-

лезен для изученния дарви-

низма. О том, насколько не-

обходим такой музей для уни-

верситета, говорить- не при-

ходится. Глубокое знание эво-

люционной теории является

обязательным для всякого

биолога. Музеи же, иллюстри-

руя в наглядной форме основ-

ные положения дарвинизма и

направления развития живот-

ного и растительного мира,

являются незаменимым посо-

бием для усвоения эволюцион-

ной теории, которая, как из-

вестно, не легко дается сту-

дентам только при слушании

лекций или изучении ее по

книге.

Организовать связь с окончившими ЛГУ
О важности и целесообраз-

ности связи с окончившими

университет разговоров у нас

было много. Но на сегодня

вряд-ли найдется хотьодна ка-

федра, которая бы эту связь

организовала.

Нам представляется, что со-

здание    дсЙ07Ь;і7сЛЬНО    рЭОО-

тающих бюро для связи с

окончившими должно стать

близким делом кафедр. Эта
связь, безусловно, усилит

связь университета с отдель-

ными центрами и районами
страны.

Кафедра, университет в це-

лом должны заботиться о сво-

их питомцах не только в те-

чение периода учебы, но и

помочь окончившему вклю-

читься в практическую рабо

рую он только что окончил,

помочь в организации его

дальнейшей самообразова-
тельной работы.

С другой стороны, окон-

чившие университет товари-

щи могут и должны помочь

кафедрам и деканатам своими

советами и замечаниями, про-

веренными на практике, в осо-

бенности по вопросам более
детальной разработки профи-
ля специалиста, учебных про-

грамм и планов, по органи-

зации практики студентов и

т. д. Ведь сейчас многие ка-

федры знают о запросах мест

только по редкой переписке

с различными организациями

и учрежденими по поводу или

распределения окончивших

или    проведения     произвол

ту   по специальности,   кото- Іственной практики. Такое до-

полнительное сближение уни-

верситета с местами, через

окончивших университет то-

варищей, сыграет большую
положительную роль.

При кафедрах нужно создать

бюро связи.

В состав таких бюро дол-

жны войти профессора, пре-

подаватели и студенты.

Свою работу бюро смогут

осуществлять посылкой кор-

респонденции, обменом мате-

риалами и, при возможности,

встречами с окончившими.

В нынешнем году универ-

ситет оканчивает большое
количество студентов. Остав-
шееся до выпуска время не-

обходимо использовать для на-

чала установления этой связи.

Д. Пинхенсон,
А. Андреев.

Приходилось лишь сожа-

леть, что для этого ценней-
шего учебного пособия не на-

ходилось в университете бо-
лее удобного помещения.

Университет должен принять

самые срочные меры к восста-

новлению кабинета и музея

дарвинизма, с предоставлением

им достаточной величины и

светлого помещения.

' Большое значение имели

также собрания студентов и

преподавателей - биологов в

кабинете у проф. Презента,
на которых обсуждались ос-

новные вопросы биологиче-
ской науки. Возобновление
этих семинаров, привлекавших

всегда много участников, так-

же весьма необходимо.
Относительно важности пре-

подавания в университете уче-

ния Лысенко и Мичурина вряд-

ли могут быть сомнения. В
частности, о теории стадий-
ного развития растений до-

вольно подробно говорится

в курсе экологии растений,
читаемом доктором Г. И. По-
плавской при кафедре геобо-
таники. Эта теория находит

большое место в программе

данного предмета.

Проф. В. Сукачев.

По следам заметок

„Стиль" работы т. Владимирского
В газете „ЛУ" от 25 марта т

Владимриский подвел некото-

рые итоги сдачи лыжных норм

на значек ГТО I ступени на

факультете ГПГ. Упоминая о

II курсе, тов. Владимирский
указал, что на II курсе сдали-

лыжные нормы 12 человек,

между тем сдали нормы 25
человек. Это незнание харак-

терно для председателя фа-
культетского бюро физкуль-
туры и дает представление о

„стиле" его работы.

Я вполне согласен с т. Вла-
димирским, что работали мы

недостаточно хорошо. Можно
было бы обеспечить сдачу

норм человек на 10 — 15
больше.

Не сказал ни слова Влади-
мирский о сдаче норм по лы-

жам на II ступень. Вторым
курсом    ему   было   выделено

12 первоклассных лыжников,

но он их не использовал и

лишь неоднократно обещал
поставить в известность о

порядке и времени сдачи

норм. Но... обещания остались

обещаниями, а сдача норм по

лыжам на II ступень оказалась

сорванной.
Семенов

Письмо в редакцию
Прошу не отказать напеча-

тать' в вашей газете разъясне-

ние поповоду заметки тов.

Баринова.
По существующему распо-

рядку приема больных в ам-

булаториях, рабочие не поль-

зуются правом внеочередного

приема, за исключением экс-

тренных случаев.

Д-р Вилинекий

Проф. А. А. ФИЛИПЧЕНКО.

О СПЕЦИАЛЬНОСТЯХ БИОФАКА
(В порядке обсуждения).

В предстоящей реформе пре-

подавания в университете очень

ответственным моментом являет-

ся вопрос о специальностях.

Успех реформы в немалой сте-

пени будет зависеть от удачного

или неудачного разрешения этого

вопроса. В связи с этим дискус-

сионное обсуждение проблемы
специальностей является и жела-

тельным, и своевременным. По
ряду факультетов те или дру-

гие мнения высказывались. От-
носительно специальностей на

биофаке царит еще полное мол-

чание. Полагая своевременным

нарушить его и вызвать товари-

щей на обмен мнений, я и поз-

воляю себе высказать свои

личные мысли по этому во-

просу.

Поскольку преподавание в

университете должно готовить

научных работников, прежде

всего надо   учесть   те   главные

предпосылки, которыми опреде-

ляется качество научной работы.
Для успеха и продуктивности

последней особенно большое
значение имеют 3 момента.

Прежде всего надо уметь ясно

и четко поставить проблему ис-

следования. В наших условиях,

это особенно важно. У нас не

может быть науки, оторванной

от практики. В связи с этим

от советского ученого требует-
ся уменье увязывать разреше-

ние общетеоретических проблем
с разрешением конкретных пра-

ктических задач. Разработку
самого отвлеченного вопроса

можно поставить так, что в

итоге работы получится и пра-

ктический результат. И на-

оборот, из любой узко-спе-

циальной работы можно из-

влечь данные, имеющие боль-
шое значение для разрешения

общих проблем. Однако, без до-

статочной общей подготовки

легко можно пройти мимо  этих

2 „Ленинградский Университет" Фактов только потому, что для

разрешения узко-специального

вопроса они не имеют никакого

значения. Для того же,,, чтобы
уметь ставить и увязывать про-

блемы и извлекать из работы все!
ценное, надо иметь очень широ-J
кое представление о биологиче-
ских проблемах вообще. Быть хо-

рошо подкованным теоретически

—первое условие для научной

работы.
Вторым, не менее важным

условием является уменье вы-

брать объект работы. Как бы
ни была богата инициатива ис-

следователя в отношении про-

блематики, если он не су-

меет выбрать надлежащий объ-

ект для своего исследования,

работа его может оказаться не-

удачной. Один и тот же вопрос

при разрешении его на одном

объекте может дать огромный

результат, на другом — почти

нулевой. Нередко работа, совер-

шенно правильно спланирован-

ная и хорошо выполненная, ока-

зывается безрезультатной толь-

ко потому, что объект, на кото-

ром она велась, был взят слу-

чайно и оказался неподходящим

для разрешения на нем этого

вопроса. Для того же, чтобы

правильно выбрать объект, надо

прежде всего иметь из чего вы-

брать, т. е. иметь достаточно

основательное знакомство с мак-

симально большим числом воз-

можных объектов. Генетик, знаю-

щий одну дрозофилу, вряд ли

сможет много дать в своей об-

ласти: и проблематика его бу-
дет очень суженной этим един-

ственно знакомым ему объек-

том, многие факты он недо-

оценит в силу своей узкой спе-

циализации.

Наконец, третьим условием

успешной научной работы явля-

ется методика (общая и спе-

циальная) и углубленное знаком-

ство с данной специальностью.

Применительно к этим трем

основным предпосылкам всякой

научной работы должна строить-

ся   и   система   преподавания.

Основным фундаментом пре-

подавания должны быть обще-
теоретические дисциплины и об-

щая методика. Среди первых,

наряду с такими предметами,

как математика, физика, химия,

общая ботаника и зоология и

т. д., должны читаться и общие
курсы некоторых специальных

дисциплин. Во всех этих кур-

сах методике работы должно

быть уделено достаточное   вни-

мание. Например, общая микро-

скопическая методика (фикса-
ция, заливка, окраска и т. п.)

должна быть усвоена каждым

биологом, а не только гистоло-

гами. То же ив отношении

методики других дисциплин. Весь

этот цикл (первые два, скажем,

года) должен завершаться под-

робным углубленным курсом об-

щей биологии, долженствующим

представить из себя сводку и

критический обзор всех основ-

ных биологических проблем.

Никакой специализации в этой

части курса не должно быть:

для всех биологов, он должен

преподаваться в одном общем
размере.

После получения такой обще-

биологической подготовки долж-

на начинаться широкая специа-

лизация по признаку объекта
работы. Здесь возможны только

две специальности—зоология и

ботаника. Задачей этой части

курса, примерно третий 'год
обучения, является основатель-

ное изучение „объектов" буду-

щей работы (животное или ра-

стение)—их систематики, мор-

фологии, сравнительной анато-

мии и т. д. Более дробных спе-

циальностей    в    этом    разделе

і



Зачеты по ленинизму на биофаке
Последнюю   декаду марта   на

V    курсе биофака проводились

зачеты по ленинизму. По всему

курсу показатели по Зачетам

3,93, в том числе у коммуни-

стов — 4,11, у комсомольцев —

4,98  и у беспартийных—3,81.
Показатели успеваемости пар-

тийной части вполне заслужи-

вают более подробного рассмо-

трения потому, в особенности,
что партийно - комсомольская

часть курса в период зимней
зачетной сессии имела, по сра-

внению с беспартийными, более
низкие показатели.

На решительное улучшение

успеваемости коммунистов и

комсомольцев по ленинизму по-

влияли, по моему мнению, два

основных обстоятельства.
Первое—это осознание пар-

тийцами необходимости повыше-

ния своего теоретического уро-

вня, осознание и глубокое пони-

мание уроков проверки партий-
ных документов, обязывающих
каждого коммуниста неустанно

бороться за овладение учением

Маркса - Энгельса - Ленина - Ста-
лина.

Второе—это любовь, с кото-

рой коммунисты (и основная

беспартийная    масса   студентов

V   курса) подошли к изучению

ленинизма.

Необходимо отметить, что в

деле воспитания этой любви и

уважения к учению Ленина ог-

ромную роль сыграл коллектив

преподавателей во главе с тов.

Леонидовым.

Благодаря большевистской по-

становке преподавания, прекрас-

ному изложению основного ма-

териала в лекциях, а главное

большевистскому отношению к

предмету и людям, т. Леонидов
(и весь преподавательский кол-

лектив) сумел завоевать любовь
и уважение аудитории, развил

чувство ответственности за изу-

чение и овладение читаемого

курса. Свои лекции тов. Леони-
дов использовал как метод боль-
шевистского воспитания совет-

ских специалистов. Не менее

важное значение имела органи-

зация самого учебного процесса.

Необходимо отметить, что лек-

ции и семинары отличались   не

только своей направленностью,

большевистской заостренностью,

но и блестящей организован-

ностью. Сам лектор, исключи-

тельно аккуратный и дисципли-

нированный, сумел привить эти

качества и слушателям. Потому
редко какой предмет может сра-

вниться по организации препо-

давания с ленинизмом. И резуль-

таты получились соответствен-

ные. Именно поэтому еще месяц

тому назад ко мне обратилось
несколько групп с просьбой
„организованно" передать тов.

Леонидову их благодарность.

С некоторым опозданием вы-

полняя эту просьбу, считаю

нужным принести искреннюю

благодарность тов. Леонидову не

только от имени студентов

5-го курса, но и от своего имени,

как парторга, от имени парт-

организации факультета за пре-

красные лекции и всему препо-

давательскому составу— за бле-
стящую постановку пропаганды

марксизма-ленинизма на фа-

культете.

Выше я уже отметил, что

партийная прослойка курса по-

лучила хорошую оценку. Но

должен здесь же отметить,что эта

оценка могла бы быть еще луч-

ше, если бы некоторые отдель-

ные товарищи отнеслись к ле-

нинизму по-партийному.

Из 17-ти сдавших зачет ком-

мунистов, трое имеют оцен-

ку „посредственно" (3). Это

— тов. Цветков, партгруппорг

биохимиков, тов. Михайлык, из

группы Цветкова, и тов. Евста-

фьев, из группы тов. Титень-

кова. Все три товарища получили

эти отметки по „заслугам", т.к.,

очевидно, к зачету по лениниз-

му они по-настоящему не гото-

вились.

Отличников по ленинизму

среди коммунистов 5 человек,

среди них — т.т. Мартыненко,

Поганкин, Каллас и Зайцева.
Дадикьян

Партийная жизнь

Обсуждение решений пленума  Коммиссии партийного
контроля на факультетских партийных собраниях

гпг
В прениях, развернувшихся

по докладу о решениях III
пленума Комиссии партийно-
го контроля, выступавшими

товарищами отмечалась свое-
временность и значимость

этих решений, полностью вы-

текающих из устава нашей
партии.

Выстукавшими был под-

вергнут критике ряд недоче-

тов в работе партийной ор-
ганизации факультета и ее

отдельных членов. Отмеча-
лось обилие партийных взы-

сканий, налагаемых за опоз-

дания на партийные собрания,
на партучебу, за несвоевре-

менную уплату членских взно-

сов и за целый ряд других

проступков, требующих дру-

гих мер воздействия.
Большим недостатком яв-

ляется также недостаточно

чуткое отношение к отдель-

ным товарищам и желание

вынести решения построже,

в надежде, что вышестоящие

партийные организации ис-

правят и смягчат их.

Например, т. Вознесенский
был исключен нашей органи-

зацией из партии, а Районный
комитет поправил нас и ос-
тавил его в партии, дав воз-

можность т. Вознесенскому
исправиться. В надежде на

то, что вышестоящие партий-
ные организации лучше раз-

берутся в деле Носкова, т.
Никифоров голосовал за ис-

ключение т. Носкова, даже

не зная точно, за что Носко-
ва исключают.

Партийное собрание пред-

ложило парторгу факультету
просмотреть имеющиеся у

членов и кандидатов пар-

тии взыскания, а также про-

верить, как выполняются чле-

нами и кандидатами партии

указания, полученные ими

при чистке и при проверке
партийных документов.

Богданов.

Физфак
Партийная дисциплина в

парторганизации физфака не

стоит на должном уровне. В
этом можно было убедиться
и по собранию 29 марта. На-
значенное в 5 час, оно нача-

лось только в 5 час. 35 мин.,

т. к. некоторые товарищи, как

Русинов, Филиппов и др., яви-

лись только в 5 ч. 30 м.

Партгруппорг Куликов явился

на собрание также с боль-
шим опазданием.

Неудивительно, что  высту-

павшие    подвергли    суровой
критике   недисциплинирован-!
ность     отдельных   коммуни-|
стов.

Выступавшими отмечалось,'
что на факультете не ведется

достаточной подготовки к

обмену партийных докумен-

тов, слабо еще включились

коммунисты в изучение уста-

ва партии.

Отдельные коммунисты, как

Воронов, Ляхович, Арбузов, ма-

ло активны и на партсобра-
ниях и общественной ра-

боте.
Тов. Яковлева заявляет, что

она жаждет работы, а ей не

давали этой возможности.

На отсутствие работы жа-

луется и т. Петров.
Т.т. Лемков и Пташкин' от-

мечают, что при распределе-

нии партийной работы иногда

не считаются с желанием и

возможностями человека. На-
пример, Пташкину с пору-

ченной работой не справиться,

а т. Лемкову можно было бы
дать более ответственную

работу. Поэтому нет стимула

к росту.

Неудовлетворительно об-
стоит дело и с партийными
взысканиями. Тов. Латышев
говорит, что не было собра-
ния, чтобы кому-нибудь не

вынесли взыскания. Выговора
выносились за малейший про-

ступок. Не удивительно, что

они превратились в обычное
явление и мало воздейство-
вали на отдельных товарищей.
Тов. Филиппов рассказывает,

что первый выговор он вос-

принял болезненно, но когда

на него посыпались еще вы-

говора, то он привык к ним

и мало   на   них   реагировал.

Всеми выступавшими еди-

нодушно отмечено, что боль-

шевистское выполнение ре-

шений III пленума Комиссии

партийного контроля усилит

партийную дисциплину, по-

высит активность широких

партийных масс и сблизит

рядовых коммунистов с ру-

ководящими товарищами.

Данов.

Биоф
„ Q „ Ha і

курса не должно   быть.   В част

ности,    мне лично кажется   не-

правильным сохранение   особых
специальностей    физиологии    и
генетики.

Создание на III курсе этих

специальностей лишит возмож-

ности их слушателей проходить

углубленный курс зоологии или

ботаники. А между тем для ра-

боты генетика или физиолога
(бивлога, а не медика) такое

подготовительное изучение объ-
ектов будущей работы не ме-

нее важно, чем для работающе-
го в любой другой области биог
логии. Для иллюстрации этого

достаточно привести хотя бы
сравнительную физиологию, еще

почти незатронутую- исследова-

нием и доступную, конечно,

только для биолога. Эта широ-

кая обще-биологическая подго-

товка несомненно с лихвой ком-

пенсирует сокращение изучения

ряда узко-специальных областей
современной физиологической

специальности. Не надо забы-
вать, что университет, как и

всякое учебное заведение, все

равно не может дать полную

сумму знаний, необходимую для

научной работы. Задача . пре-

подавания не в этом, а   в том,

чтобы научить   приобретать эти

знания и, главное, работать.
Наконец, третья часть курса

(два последних года) может быть
посвящена специализации в ка-

ком-либо направлении (морфоло-
гия, эмбриология, генетика, фи-
зиология, гидробиология и т. д.).
Собственно говоря, это будет
и не специализация, как та-

ковая, а просто специальная

работа в той или другой обла-
сти. На каждой кафедре и в

каждой лаборатории желающий
может специализироваться. В

основе этой работы должна

лежать дипломная работа, в

связи с которой студент

должен будет пройти специаль-

ный курс в данной области і

(частная физиология, частная і

генетика, частная энтомология), і

может быть изучить некоторые!

смежные дисциплины (микробио-
логия для паразитологов, био-
физика для генетиков и физио-
логов) и, главное, основательно

ознакомиться со специальной ме-

тодикой.
' Против такой постановки

преподавания могут возразить,

что из числа всех студентов,

настоящих научных работни-
ков      выйдет,       может      быть,

небольшой процент, и потому

вряд-ли правильно будет при-

спосабливать преподавание к

этому небольшому числу. Ко-
нечно, не все студенты будут
полноценными учеными в буду-
щем, но чтобы ими стали те,

кто действительно может ими

стать, должен существовать ка-

кой-то отбор, и в качестве по-

следнего вышеизложенная си-

стема, пожалуй, будет наилуч-

шей. С другой стороны, како-

вы главные пути для остальной
студенческой массы?/

Прежде всего, конечно, пе-

дагогическая деятельность в

средней и высшей школе. А для

этой деятельности широкое раз-

носторонее биологическое обра-

зование куда важнее даже са-

мой углубленной специализации

физиолога или генетика. После

такой широкой подготовки био-

фак будет выпускать не генети-

ков или физиологов, а настоя-

щих биологов, могущих стать и

полноценными научными работ-

никами и хорошо подкованными

педагогами-биологами, столь

нужными нашей родине.

29 марта парторганизация

биофака обсуждала постанов-

ление Ш пленума КПК. От-
мечая чрезвычайную важность

постановления пленума для

нашей партийной жизни, вы-

ступавшие товарищи подвер-

гли большевистской критике

работу всей партийной орга-

низации и парторга факуль-
тета.

Как и во многих других ор-

ганизациях, на биофаке пар-

тийные взыскания подчас на-

кладывались за такиепоступ-

ки, которые надо было пре-

дупредить и исправить, и от-

нюдь не этими мерами. Ха-
рактерно, что некоторые то-
варищи даже сами не помнят
о своих взысканиях. Пример:
в 1934 г. Миловой за прогул

занятий политкружка было
поставлено на вид. Сейчас
Милова сама руководит ком-

сомольской учебой, а этот

„на вид" за ней хранится,
причем о .нем успели забыть и
Милова и многие коммунисты.

ак
Тов. Гусева указала на ха-

рактерный факт, когда пар-

тийное взыскание некото-

рыми партийцами восприни-

мается извращенно. Они вме-

сто того, чтобы серьезно

задуматься над своим про-

ступком и постараться боль-
шевистской работой снять с

себя взыскание, из выговора

делают броню против партий-
ных поручений.

Некоторые коммунисты не

знают устава партии и под-

час допускают прямые нару-

шения устава. Достаточно
указать, что единственный в

группе кандидат партии наз-

начался партгруппоргом.

Партийное собрание в ду-

хе этих высказываний приня-

ло резолюцию и поручило

Айзенберг и Дадикьяну пред-

ставить к следующему собра-
нию свои соображения об
имеющихся у коммунистов

взысканиях.

д.

В решениях III пленума Ко
миссии партийного контроля

подчеркивается большое вос-

питательное значение разбора
отдельных проступков пар-

тийцев на общих партийных
собраниях. В нашей пар-

тийной организации такие об-
суждения проступков членов

ВКП(б) практиковались недо-

статочно.

На партийном собрании хим-

фака, посвященном итогам

пленума КПК, коммунисты

вынесли предложение о том,

чтобы на обсуждение партий-
ного собрания представлялись

и такие проступки членов

партии, которые необязатель-

Химфак
но должны повлечь за сооою

наложение партийного взы-

скания (например, пропуски

партучебы, невыполнение_того

или иного партийного зада-

ния и т. д.). Само обсужде-
ние проступка коммуниста
послужит для него серьёзным
предупреждением и поможет

ему изжить свои недостатки.

Воспитательное значение та-

ких обсуждений велико, мно-

гие из присутствующих на со-

брании, несомненно, смогут

извлечь из них важные уроки

и для себя.
Ун—ский.
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Наши  отличники

Я смог получить некоторые

новые результаты в науке
Подводя итоги своего пре-

бывания в университете, я мо-

гу с благодарностью отме-

тить, что за прошедшие пять

лет не только получил ряд

весьма ценных и серьезных

знаний, но и втянулся в са-

мостоятельную исследова-

тельскую работу и уже смог

получить / некоторые новые

результаты в науке.

В процессе вовлечения в

самостоятельную исследова-

тельскую работу, пожалуй,
самым трудным и от;;етствен-

ным моментом были первые

шаги. Для того, чтобы остано-

виться на какой-нибудь дис-

циплине или вопросе, надо

глубоко понять и прочувство-

вать основные идеи и мето-

ды. Надо „набраться храбро-
сти", чтобы попытаться вне-

сти нечто новое, свое. В этом

вопросе большую помощь

многим студентам оказал про-

фессор В. А. Тартаковский,
который уже с конца второ-

го курса старался заинтере-

совать и вовлечь студентов

в самостоятельную работу.

Мой вкус определился ■ на

ПІ курсе, я выбрал теорию

групп. Курс читал профессор
В. А. Тартаковский, который
попутно с изложением мате-

риала предлагал нам задачи,

требующие   самостоятельной

работы. Постепенно от реше"

ния таких задач я и перешел

к исследованию неизученных

проблем' теории групп. В са-

мостоятельной работе, стал-

киваясь с теми или иными

трудностями, я обращался к

литературе и таким образом
постепенно овладел основным

материалом по интересующим

вопросам. Такой метод посте-

пенного и попутного, с само-

стоятельной работой, изуче-

ния литературы имел то пре-

имущество, что значение по-

лучаемых сведений было сра-

зу чрезвычайно ясно, сами

предложения врезались в па-

мять сильно, и интерес к во-

просу все время возрастал.

В начале работы в вопросе

оценки плодотворности тех

или иных идей большую по-

мощь оказал мне профессор
В. А. Тартаковский. Напри-
мер, он усиленно настаивал

на изучении квази-компози-

ционного ряда, к идее кото-

рого я пришел в самом нача-

ле своей работы'. Действи-
тельно, эта идея послужила

основой в исследовании авто-

морфизмов групп, которым я

все время занимался (статья;
содержащая полученные мною

результаты, печатается в „Ма

тематическом сборнике").

Математик V к.— Ляпин

Лекции Владимира Ивановича Смирнова
Уже давно назрела необхо-

димость осветить йа  страни-

Профессора стимулируют мой научный рост
___J<   концу   III   курса   я   мог Ізован, под руководством про-

сказать,  что мои  интересы віфессоров Г. М. Фихтенгольца
ооласти математики оконча-

тельно определились: я из-

брал в качестве своей спе-

циальности теорию функций
вещественной переменной и

смежные с ней отделы мате-

матики. Должен заметить, что

происходивший летом 1934 г.

2-й Всесоюзный математиче-

ский с'езд сыграл немалую

роль в принятии этого реше-

ния. С этого времени моя ра-

бота по выбранной специаль-

ности протекает под непо-

средственным руководством

проф. Л. В. Канторовича.

Л. В. сразу стал вводить

меня в круг проблем, интере-

сующих современных матема-

тиков, сначала по дескрип-

тивной теории функций ве-

щественной переменной, а

затем по функциональному
анализу, одному из новейших
отделов математики, блестя-
ще развивающемуся в настоя-

щее время. По инициативе

Л. В. я стал принимать уча-

стие в семинарии НИИМ по

функциональному анализу.

Когда осенью 1934 г. на

старших курсах был  органи-

и Л. В. Канторовича, студен-

ческий кружок по теории

функций вещественной пере-

менной, то, естественно, моя

работа стала протекать в рам-

ках этого кружка.

Одним из методов работы
нашего кружка было решение

различных задач, предлагав-

шихся руководителями круж-

ка. В этой работе я вначале

также принимал участие, но

затем, что вполне естествен-

но, по мере того, как я вхо-

дил в круг исследовательских
проблем, эта работа посте-

пенно вытеснилась более
сложной и более ответствен-

ной.

Необходимо отметить, что

в моем математическом раз-

витии, кроме систематическо-

го руководства моей работой
со стороны Л. В., большую
роль сыграло постоянное об-
щение с Г. М. Фихтенголь'-
цем,/ который всегда, очень

охотно давал различные ука-

зания по! интересующим меня

вопросам.

Математик V к. — Б. Вулих

цах печати лучшие ооразцы

педагогической s работы про-

фессоров нашего универси-

тета. Владимир Иванович
Смирнов является в этом от-

ношении наиболее ярким пред-

ставителем.

Что характерно в лекциях

Владимира Ивановича?
ПреЪкде всего — чувство

большой ответственности и

исключительная забота о ка-

честве преподносимого мате-

риала, подлинное желание в

стремление довести до слу-

шателя трудный математиче-

ский курс во всей его теоре-

тической глубине и строгости.

Владимир Иванович наиболее
полно и удачно сочетает в себе
огромную научную эрудицию

и высокое педагогическое ма-

стерство. Владимир Иванович
имеет свой метод, свою строй-
ную систему изложения лю-

бого математического курса.

Это изложение курса всегда

им ведется простым, четким

и вместе с тем вполне лите-

ратурным языком, без излиш-

него многословия, затрудняю-

щего понимание вопроса.

Владимир Иванович отлич-

но умеет сконцентрировать

внимание слушателей на глав-

ных и центральных моментах

в каждом отдельном случае,

что повышает эффект лекции

и облегчает слушание ее.

Если им даются формулиров-
ки теорем или каких-либо по-

ложений, то они полны, точ-

ны и четко высказаны.

Известно, что большинство
студентов ведет записи изла-

гаемого лектором материала.

Но многие профессора ведут

настолько неудачно изложе-

ние своей дисциплины, что

совершенно лишают возмож-

ности студентов дать сколько

нибудь полноценные записи.

Лекции Владимира Иванови-
ча и в этом отношении нахо-

дятся на высоте. Изложение
дисциплины ведется настоль-

ко последовательно, обдуман-
но и систематично, что сту-

дент успевает следить за хо-

дом разсуждений того или

иного доказательства и вме-

сте с тем успевает записы-

вать все, что необходимо.
Возможность ведения записи

на самой лекции всегда рас-

ценивается студентами, как

положительная сторона про-

фессора.
Обращает на себя внимание

исключительная последова-

тельность, целостность и си-

стематичность курса Влади-
мира Ивановича, причем это

одинаково относится как к

основному содержанию лек-

ции, так и к форме ее изло-

жения. Строгие аккуратные

записи на доске, отсутствие

недописок, недоделок, оши-

бок —даже одно это уже сви-

детельствует о высоком пе-

дагогическом мастерстве лек-

тора.

Особенная ценность лекций

Владимира Ивановича состоит

в уменьи излагать теоретиче-

ски глубокие и трудные

моменты курса в наиболее
популярной, доступной пони-

манию, форме, но без упро-

щенчества.

Глубокие по содержанию и

блестящие по своей форме из-

ложения, такова самая краткая

оценка лекций Владимира Ива-
новича.

Все это вместе взятое обес-
печивает ему со стороны сту-

денчества действительный ав-

торитет, почет и глубокое
уважение.                                  j

А. Мурашев    >'

Преданный
и ревностный

работник
4-го апреля исполнилось

28 лет работы в студенче-
ском отделе секретаря

студотдела Марии Мат-
веевны Ивановой.

За всю свою двадг\ати-
восымилетнюю работу тов.

Иванова неизменно работа-
ла в канцелярии студенче-
ского отдела. Прием, оформ-
ление вновь принятых сту-

дентов, выдача всевозмож-

ных справок студентам в

период их учебы в универ-

ситете, было работой Ма-
рии Матвевны. За эти годы
десятки людей обращались
к ней с самыми различны-

ми вопросами. В процессе

этой работы она изучила

и знает лично большинство
людей, прошедших через

стены университета. К ра-

боте т. Иванова всегда от-

носилась ревностно. Она—

злейший враг беспорядка и

бессистемности в работе.
В отделе всегда в порядке
личные дела и документы
студентов.

Работать с Марией Мат-
веевной особенно приятно

потому, что заранее мож-

но быть уверенным, что все

будет сделано в срок и

так, как это нужно.

Отмечая эту знамена-

тельную дату в жизни

Марии Матвеевны, . выра-

оісаем уверенность, что еще

долгие годы она будет ра-

ботать на этом небольшом,
но важном участке с та-

кой же любовью и рвением,.

О ПЕДАГОГИЧЕСКОМ ПРОЦЕССЕ

ИЗВЕЩЕНИЕ
13-го апреля в 7 час. вечера в большой аудитории Хими-

ческого института ЛГУ состоится

ЗАЩИТА   ДИССЕРТАЦИЙ
окончивших   аспирантуру   НИХИ ЛГУ   на степень

кандидата химических наук:

Т. Д.   Позднякова — „Теплота
смачивания гелей".

Оппоненты:   Н. .А.  Гельд   и

К. П. Мищенко.
А. Ф. Костерная— „Применение

ксантогенового метода

Чугаева    получения   не-

предельных углеводоро-

дов к двуатомным алко-

голям".

Оппоненты: проф. Добрян-

ский А. Ф. и доц. Венус-
Данилова Э. Д.

В проведении физкультур-
ных занятий, входящих в

учебные планы, имеется за

последнее время значительное

улучшение: достаточное коли-

чество преподавателей, луч-

шее обеспечение снарядами и

приборами, значительно вы-

росла посещаемость, тверже

дисциплина на занятиях, луч-

ше организован учет. Но до

сих пор страдает самое основ-

ное — педагогический процесс.

В течение ряда лет со сту-

дентами занимаются, исходя

только из производственного

принципа, т. е. по академиче-

ским группам, без всякого

учета подготовки студентов,

без всякого учета различия

возрастного и физического
состояния и развития (кроме,
конечно, освобожденных);
каждый раз с группой зани-

мается новый «преподаватель,

который совершенно не учи-

тывает и не интересуется тем,

что было пройдено до, сих

пор.

Студенты на 1-ом и 2-ом
курсах прорабатывают одни и

те же упражнения на кобыле,
2 — 3 упражнения на турнике.

И это повторяется упорно на

прбтяжении 2-х лет и больше.

Многие студенты по состоя-

нию своего здоровья и физ-
подготовки   не могли делать

упражнений на 1-м курсе, и

вполне естественно, что не

могут их сделать и сейчас,
так как с ними не велось осо-

бой более облегченной систе-

матической работы, в резуль-

тате они попрыгают-попры-

гают и с тем уходят домой,

не сделав ни одного упраж-

нения, как следует.

В конце 1-го семестра

1935/36 уч. года была прове-

дена официальная провер-

ка успеваемости по

физкультуре. Многие полу-

чили оценку по всем видам

„отлично", многие „хорошо".

Но не мало получило оценку

„неудовлетворительно". И все-

таки до сего дня все эти

лица занимаются вместе и

изучают одни и те же два,

упражнения на тех же снаря-

дах. Все это ведет к сниже-

нию производительности ра-

боты, к бесплановости, к

остыванию интереса как со

стороны наилучших (так как

они не растут), так и со сто-

роны наихудших (так как они

не подходят постепенно к

этим упражнениям).

Напрашивается вывод о не-

обходимости решительного

изменения педпроцесса. Надо:

каждую академическую

группу разбить на 2 — 3 под-

группы,   соответственно физ-

В ФИЗКУЛЬТУРЕ
подготовке     и     физическим

возможностям студентов;

занятия проводить одно-

временно с каждой из этих

подгрупп, но объединив ее с

соответствующими подгруп-

пами занимающихся в тот же

час других академических

групп;

за определенными группами

(не академическими, а физ-

культурными) закрепить опре-

деленных педагогов-инструк-

торов, ответственных за эти

группы;

для каждой такой группы

составить особый план (соот-

ветствующий подготовке) и

упорно изо дня в день про-

двигать его.

Гавриленко
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Стат. форм. бум. 62X88. Тир. 2600 эк.
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ГОРНЯЦКАЯ

ПРАВДА
Орган Партийного комитета, профкома и

комитета ВЛКСМ
Ленинградского горного института

Сегодня мы даем обменную страницу газеты Горного института — „Горняцкой
правды", посвященную культурно-массовой и бытовой работе.

Университету есть чему поучиться у Горного института. Мы отмечаем, в осо-

бенности, большую заботу дирекции и общественных организаций ЛГИ об
общежитиях студентов.

Мы уверены, что обменная страница явится началом подлинной дружбы двух

соседей — ЛГУ и ЛГИ. За дружбу, товарищи!

За образцовое общежитие
На протяжении нескольких

лет общежитие на Малом, 40
ч   являлось   отсталым  участком

'-„... чашей   институтской  рабо-
те. Плохое санитарное состоя-

ние  ь/емнат,  этажей,   плохое

оборудование комнат   инвен-

тарем,      слабое     культурное

обслуживание  живущих —все

эти делало наше   общежитие
плохим   среди    студенческих

/общежитий Ленинграда.
М  Что   же сделали  институт-

| ские организации  для устра-

нения этих недостатков,   как

выглядит общежитие сегодня?
Надо сказать прямо, что   об
щежитие значительно измени

лось. Это прежде всего надо

отнести за счет большого вни-

мания комитета ВЛКСМ,
профкома, редакции „Горняц-
кой правды", которая спе-

циально два раза выезжала в

общежитие и провела боль-
шую работу, дирекции инсти-

тута и работоспособности но-

вого  студсовета  общежития.

Четкая работа сануполно-

моченных, проверяющих каж-

дую пятидневку чистоту ком-

нат и вывешивающих оценки

на санитарной доске, закреп-

ление уборщиц за определен-

ным этажем, повышение от-

ветственности старост за свой
этаж —создали перелом в са-

нитарном состоянии обще-
жития.

Улучшилось культурное об-
служивание студентов. Хо-
рошо работает читальня —

в ней достаточно различных

газет и журналов. Выде-
лена специальная комната для

самодеятельности. Одним из

больших достижений в рабо-
те общежития является со-

здание своей и неплохой са-

модеятельности с целым ря-
дом кружков   (струнный, хо-

ровой, эстрадная группа,

джаз-оркестр и т. д.). Обще-
житие стало центром худо-

жественной самодеятельно-

сти. Открытие комнаты игр

(биллиард, пинг-понг другие),

а особенно открытие звуко-

вого кинотеатра при обще-
житии еще больше улучшат

досуг студента.

Особенное внимание было
уделено бытовому обслужива-
нию, снабжению комнат ин-

вентарем и ремонт общежи-
тия. Сейчас дирекцией инсти-

тута отпущено 130.000 рублей
на закупку оборудования
(тумбочки, крозати с сеткой,
этажерки, стулья и т. д.).

В течение уже нескольких

лет в общежитии произво-

дился санитарный ремонт (по-
белка комнат и т. д.).

Мы надеемся, что под ру-

ководством студсовета, при

участии всех институтских

организаций, общежитие на

Малом, 40, перестанет быть
отстающим и выйдет в ряды

передовых.

Выездная редакция

.Горняцкой правды"

Студент лги Евангулов.
Прыжок — 163 см.

Внушительная победа
Из Кировска вернулись

конькобежцы, лыжники, хок-

кеисты Горного института. В

течение трех дней в Кировске
проводился розыгрыш пер-

венства ЦК Союза горно- ме-

таллической промышленности

по конькам,   лыжам,  хоккею.

В результате упорной борь-
бы конькобежцы ЛГИ завое-

вали первое место.

Хоккейная команда ЛГИ по-

бедила сборные Кировска и

Свердловска, первую со сче-

том 4:0, вторую со счетом

8 : 0.
Из 17 команд, участвовав-

ших в розыгрыше лыжного

первенства, наша команда за-

няла 3 место.

В результате победы конь-

кобежная команда института

получила знамя ЦК союза, а

хоккеисты — кубок ЦК  союза.

Персонально х премированы:

Зина Сгуденникова (1-е место

на беговых коньках на 500 и

1000 м.) — патефоном, Ильин
(1-е место на 1000 м. на про-

стых коньках)— часами, Лиха-
чев (1-е место на 100 метров

на простых коньках) —часами.

Голополосов (тренер конько-

бежной команды) —часами. Все
хоккеисты премированы пу-

тевками в дома отдыха.

В. В.

О личной библиотеке студента
Необходимость создания ; перезаключили договоры с

каждым студентом своей лнч-| Ленокогизом на отпуск лнте-

ной библиотеки, в связи с чем ;ратуры студентам киосками

Главная библиотека проводит .Ленокогиза, находящимися на

усиленную кампанию, всеми j территории института, в кре-

студентами еще не осознана, і дит на льготных условиях (рас-

срочка до 6 мес), и на кре-

дитование отпущено

40.000 руб. Кроме того, Глав-

библиотека продает недифи-

цитные книги Учебной биб-
лиотеки со скидкою от 50%

и выше как за наличный рас-

чет, так и в кредит через ин-

ститут или через кассу взаи-

мопомощи ЛГИ.
Студенческая личная библи-

отека должна быть разнооб-
разной и обширной по своей

тематике, поэтому киоски

Ленокогиза должны кроме

разнообразной научно-техни-

ческой литературы иметь так-

же и художественную лите-
ратуру.

Зав. Главной биб-кой
М. Салтыков

Занятие секции бокса Ленинградского горного нн-та

НАША САМОДЕЯТЕЛЬНОСТЬ

Библиотека считает своим

прямым долгом, своей прямой
обязанностью еще раз обра-
тить на это внимание сту-

денчества, советуя ему не
откладывать создание своих
личных библиотек на долгий
срок, чтобы впоследствии не
оказаться в положении, когда

нужные ему книги нельзя бу-
дет купить, а также и полу-

чить в библиотеке, за малым

их количеством, в виду со-
кращенного приобретения
учебников и перестройки
учебных библиотек.

Во 2-м семестре студенче-

ство должно заблаговременно
позаботиться о приобретении
учебной литературы для сво-

их личных библиотек. Библио-
тека во 2-м семестре будет
снабжать студенчество лишь

так называемыми дефицитны-
ми учебниками, т. е. не имею-
щимися в продаже, учебники
же, имеющиеся в продаже, на
основании соответствующего

распоряжения, на руки не бу-
дут выдаваться.

В данный момент роль биб-
лиотеки сводится к широкому
обслуживанию студенчества.

монографической, журнальной,
научно-технической и художе-

ственной литературой.
Для более удобного при-

обретения студентами книг
для своих личных библиотек,
дирекция института, в лице
директора Н. В. Грачева, и кас-
са взаимопомощи ЛГИ   вновь

Вопросам художественной
самодеятельности, а особенно
студенческой самодеятельно-

сти сейчас уделяется очень

большое внимание. Это под-

тверждается хотя бы тем, что

студсекция ЛОСПС объявила
конкурс между втузами, ву-

зами и техникумами Ленин-
града на лучшую организа-

цию студенческой самодея-

тельности.

Наш институтский коллек-

тив самодеятельности пред-

ставлен весьма разнобразно.
При институте имеется драм-

коллёктив (25 чел.), вокаль-

ный кружок (15 чел.), духо-

вой оркестр (25 чел.) и в об-
щежитии — струнный кружок

(25 чел.), эстрадная группа

(15 чел.) и джазоркестр (15
чел.).

Драматический коллектив

работает уже 3 года и про-

шел очень интересный путь

от классической {.Слуга двух

господ" — Гольдони) и со

ветской („Чужой ребенок" —

Ш к в а р к и н а и „ Чудесн ы й
сплав" — Киршона) пьесы к

серьезной проблемной поста-

новке драмы талантливого

украинского драматурга А.
Корнейчука-,, Платон Кречет".
Целым рядом постановок и

особенно последней коллек-

тив показал свой неуклонный
„„..ц...

творческий рост и наличие в

коллективе талантливых то-

варищей.
Сейчас кружок работает

над пьесой А. Афиногенова —

„Волчья тропа" Духовой ор-

кестр у нас больше играет,

чем учится. Это, очевидно,

судьба многих духовых орке-

стров: - Ч-а-етая игра на вече-

рах, конференциях (10 — 12

раз в месяц) мешает творче-

скому росту кружка.

Вокальная группа —совсем

новое дело в стенах нашего

института. Это— самый труд-

ный вид самодеятельной ра-

боты, требующей для себя

много времени и внимания.

В этом отношении нам надо

поучиться у вокальной группы

ЛГУ, которая на нашем сов-

местном вечере показала хо-

рошие образцы своей работы.

Говоря об институтской са-

модеятельности надо отме-

тить существенный недоста-

ток: мы мало занимаемся во-

влечением в кружки новых

сил.

Решением      общественных
организаций института обще-
житие на Малом, 40, становит-

ся   центром    художественной
самодеятельности. И действи-
тельно, за небольшой проме-

жуток времени здесь возник-

ли вышеперечисленные круж-

ки, за исключением джаз-ор-

кестра,  который   передан  из

института. Самое главное то,

что коллектив общежития со-

стоит   из   студентов   I   и  II

курсов. Это   говорит   О   ТОМ,

что   студсовет,   в   лице   его

председателя т. Протасенко, а

особенно культсектора т. Че-
пурного,   сумел 'хорошо орга-

низовать живущих в общежи-
тии студентов   в   крепкий   и

работоспособный   коллектив,

который, к сожалению,   пока

еще недостасочно   обеспечен
художественным       руковод-

ством.    Наш   самодеятельный
коллектив  разнообразен и та-

лантлив.

А. Пирго

Драматический кружок Ленинградского   горного института        ,,ЛвНИНГраДСКИЙ УНЙВерСИТвТ"  3



Сегодня исполнилось 50 лет жизни вождя германского народа—

ЭРНСТА ТЕЛЬМАНА, уже третий год томящегося в тюрьме

немецких фашистов.
Мы шлем пламенному борцу пролетарской революции — Эрнсту

Тельману горячий привет советского университета.

ЭПИЗОДЫ ИЗ ЖИЗНИ 3PHGTA ТЕЛЬМАНА
і

Припоминается мне выступле-

ние т. Тельмана на собрании

безработных, запрещенном поли-

цией. Это было в Гамбурге в

1930 г. Большой наряд полиции

оцепил здание. Один возчик,

как раз увозивший из помеще-

ния пустые бочки и бутылки из-

Эта  статья   написана  для   на-

шей газеты   тов.   Дитрихом,
работавшим в течение ряда лет

с товарищем Тельманом.

ступление Тельмана. Партия
наняла все большие залы горо-

да. Предполагалось, что Тель-

ман выступит поочередно в раз-

ных помещениях.  В самом боль-
шом   зале   собралось    особенно

под   пива,    узнал   Тельмана   и,   „„-„„ „„                 й          D

J                                '  много портовых рабочих. В честь
почуяв, что тому угрожает опас

ность, предложил ему свой ра-

бочий фартук, кожанную фу-
ражку и ярмо. С ящиком пу-

стых бутылок на спине Тель-
ман беспрепятственно прошел

сквозь цепь полицейских к те-

леге. Один полицейский офицер
завязал с обоими „возчиками"

разговор и,   издеваясь,    сказал:

—  „Ничего, сегодня он от нас

не уйдет. Теперь мы по-настоя-

щему возьмемся за этого госпо-

дина генерала от красной ка-

валерии".

—   „Желаем успеха, господин

офицер",—ответил Тельман, си-

дя на козлах, в то время, как

его коллега тронул лошадей.

Немного погодя, полиция за-

держивала на улицах Гамбурга

все возы с пивом. Если только

на козлах сидело двое, то один

из них непременно был никто

иной, как Тельман!... Тельман

же тем временем сидел в поезде,

идущем в Берлин... Там его жда-

ла новая работа и борьба.

II

Когда Тельман уж был секре-

тарем компартии и проводил

большую часть времени в Бер-

лине и других городах, он не

порывал тесной связи с гам-

бургским пролетариатом, сохра-

няя дружеские отношения со

своими старыми друзьями, в том

числе и с беспартийными или

членами социалистической пар-

тии.

Небольшой эпизод из борьбы

вокруг президентских выборов

в 1932 году, когда, как известно,

от коммунистической партии

была выставлена кандидатура

Тельмана, свидетельствует о той

любви, которой окружали его

гамбургские пролетарии. На

один из вечеров   назначено вы-

Тельмана ( они не сняли проз-

одежды и в таком виде ожидали

в переполненном зале его по-

явления. Прошло уже два часа,

фронт", и как не сопротивлялся

Тельман, группа комсомольцев

подхватила его и торжественно

понесла на трибуну.

Ill
Так проходили выступления

Тельмана не только в Гамбурге,
но и на Рейне, и в Южной Гер-
мании, и в Берлине, — везде,

где он говорил с массой. Когда
он в 1931 году должен был вы-

ступить с докладом на гранди-

озном собрании в Берлинском
дворце спорта, и воодушевлен-

ные друзья,   под   гром   аплоди-

учеЬе, re—комсомольский задор
Когда приходится говорить

о лучших наших комсомоль-

цах, то всегда хочется рас-

сказать о Вере Меламедовой.
Вера уже 2 года учится на

истфаке. Пришла она из раб-
фака, который закончила без
отрыва от производства. С
смамого начала ее отличала

от других студентов упорная,

систематическая, глубокая
работа над собой. И если в

первый учебный год ее акаде-

мические показатели   еще не

диамату. Группа хорошо пом-

нит ее заботы о своевремен-

ном снабжении программами,

регулярных консультациях,

помощи отстающим товари-

щам. И эта большая ответ-

ственность за свою работу
сказалась на итогах сессии.

В группе сдали диамат на от-

лично — 13 чел., на хорошо —

10 чел., и только трое полу-

чили отметку удовлетвори-

тельно.

Сейчас   Вера    организовы-

Г
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были все отличны, то вся ра- вает на факультете мопров-

бота над собой дала свои скую работу, и уже на уни-

результаты сейчас. Из зимней верситетской конференции пг

зачетной сессии Вера вышла

круглой .пятерочницей".
Вы не увидите ее праздно

проводящей время. Она мно-

го помогает своим товари-

щам, так, например, по не-

мецкому языку она лучшая

студентка в группе, и препо-

даватель Клейнберг знает,

что если Меламедова с кем

нибудь занимается дополни-

тельно, то ее подшефника на-

верняка будут знать немец-

кий язык.

Но не думайте, что она за-

мыкается в узко-академиче-

ские интересы. Ничего по-

добного. Все знают ее как

хорошую общественницу. За
всякое дело, порученное ей,
она болеет душой, и все у

нее выходит хорошо.

Была Вера ассистенткой по

МОП'у ее отмечали, как удар-

ницу мопровской рабо г.!ьі.
Вера   Меламедова   хорНошо

поняла,   что   не может   бѴіть
комсомольца политически не-

грамотного.   Не  было ни од-

ного   занятия    политкружка,

когда   бы   Вера -пришла   нед

подготовленной, не   было  ни\
одного занятия,   чтобы  Вера  ^
числилась в пассиве.  Четкие
и   ясные   ответы   свидетель-

ствуют    о    ее    глубокой    и

серьезной работе  над произ-

ведениями классиков марксиз-

ма.

Вот о таких комсомольцах,,

как Вера Меламедова, можно

сказать, что они пришли к

X С'езду ВЛКСМ,- честно

оправдывая звание комсо-

мольца.

Р. Карлнна

Смотр художественной самодеятельности

Вечер прошел живо и интересно

как открыли собрание, а его

все еще не было. Волнение в

зале возрастало.

Прошел еще час, и, наконец, в

полном изнеможении, рассержан-

ный появился Тельман. Он был

страшно раздосадован тем, что,

как на зло, по пути в Гамбург
с автомобилем стряслась ката-

строфа. Волнение сразу улеглось.

Сияя от радости, портовики

хлопали друг друга по плечу,

неслись возгласы:— „Вот видишь

все-таки приехал! Ведь нас, гам

сментов, понесли его на плечах

на трибуну, то „Тедди", как ла-

сково звали его немецкие про-

летарии, сделал сердитое лицо

ибо он не хотеп, чтобы его не-

сли— он, более, чем скромный в

личной жизни, смутился от ова-

ций. Когда Тельман очутился на

подмостках и увидел море, вооду-

шевленных людей, восторженно

приветствующих коммунистиче-

скую партию и ее вождя, лицо

его озарила радость, он сжал

кулаки для   приветствия   и

бургцев, он всегда больше всего I к Р икнул в зал:

любил, нас он не оставит!

Со всех сторон гремел   _Рот-

товарищи!"
,Рот-фронт,

ДИТРИХ

Из комсомольской жизни

О Ежедневно вуниверсипіеЛция   университета ко   дню •■ друг.—используются не' толь-

те можно увидеть  школьны- открытия   X   Съезда  ком со- ко в наших общежитиях. Их

ков с ярко-красными галету -

хами. Это—юные подшефни-
ки. Наташа Чеботарева, Аня
Оболенцева, Кондрашева, Лр-
вин, Григорович —их 29 коли

сомольцев с разных факуль-
т етов—работают пионерво -

жатыми в подшефных шко-

лах Ваеилеостровского района.
Около 50 студентов прикреп-

лены к школьникам, отстаю-

щим в учебе, руководят школь-

ными кружками.

О Комсомольская организа-

мола насчитывала в своих

рядах 2052 человека. Более
100 човых анкет роздано по

всем факультетам. С января

текущего, года принято в ком-

сомол 10 чел., 6 чел. переве-

дены из кандидатов в члены.

О При комитете комсомо-

ла организован комсомоль-

ский ) агит-коллектив. Уже
проведено 60 политбевед на

различные темы Комсомоль-
ские агитаторы —Брук, Аза-
ров,   Шеффер,   Гайцхоки    и-

слушали на ф-ке им. Слуц-
кой, зав. им. Сталина, в под-
шефной школе и во многих

других местах.

О В подарок X С'езду комсо-

молия организовала „Универ-
ситет выходного дня" для
стахановской молодежи рай-
она. Уже проведено 2 заня-

тия. Подарком С'езду выпу-

щена книга о молодых спе-

циалистах   университета  и

сдана в печать книга о рабо
рте комсомола университета, (уверенность   в себе и,   види

Концерт, посвященный смо-

тру художественной самодея-

тельности на факультете ма-

тематики и механики, несом-

ненно, свидетельствует о

большом росте музыкальной
культуры нашего студенче-

ства.

Почти все инструментально-

вокальные выступления на

вечере отличались богатством
выбора материала и сравни-

тельно большим мастерством

исполнения. Причем ряд ис-

полнителей показал незау-

рядные способности.
Тов. Агикьян, очень способ-

ный пианист, превосходно

исполнил „Затонувший собор"
—Дебюсси.

Тов. Мазья (скрипка) бле-
стяще, с большим темпера-

ментом исполнил „Чакону"
Биталли и „Мелодию" Глюка,
технически очень трудные

вещи. Мягкое и вдумчивое

исполнение, стоящее почти

на уровне профессионального
мастерства, говорит о глубо-
кой, систематической работе
т. Мазьи над собой. У т. Ма-
зьи, безусловно, есть данные

для того, чтобы стать неза-

урядным музыкантом.

Очень неплохи композиции

т. Альперовича, при всей их

некоторой незрелости и элек-

тичности. Исполненный им

Лрелюд" Рахманинова сви-

детельствует о хорошей тех-

нике пианиста.

Из инструментальных но-

меров хочется отметить очень

интересное выступлейие тов.

Елисеева (балалайка). Виртуоз-
но владея инструментом, он

с большим мастерством ис-|
полнил „Музыкальный мо-

мент" Шуберта и особенно
„Чардаш" Монти.

Неудачным было выступле-

ние т. Щукиной   (гитара):   не-

мо, недостаточно звучный,
инструмент привели к том у,,

что даже в первых рядах ее

совершенно не было слышно.

Среди вокалистов в первую

очередь необходимо отметить

т. Чернова, обладающего при-

ятным, сильным голосом. Он
очень ярко спел арию из опе-

ры „Садко" Римского-Корса-
кова. К сожалению, отсутст-

вие школы снижает возмож-

ности его голоса, и он сры-

вается на высоких нотах.

Тов. Лившиц (сопрано) име-

ет сильный голос, но вслед-

ствие неправильной постано-

вки голоса, ей свойственны
вокальные недостатки, сильно

снижающие качество испол-

нения.

Наконец, следует отметить

т. Алексееву, прекрасного чут-

кого аккомпаниатора, с хо-

рошей музыкальной культу-

рой.
Речевой жанр в концерте

не нашел себе сколько-нибудь,
сильных исполнителей.

Тов. Стурницкая, в общем
не плохо читавшая стихи

Барто, страдает искусствен-

ной театральностью и излиш-

ней жестикуляцией.

Остальные выступления чте-

цов были технически слабы-

ми и свидетельствовали о

недостаточной подготовке то-

варищей к выступлению на

концерте.

Лук.
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